



MOMENTO EN QUE ERA PRESENTADO EL SUPUESTO AUTOR DE LA MUERTE DE JONATHAN QUISPE.

El posible responsable es un subteniente

Gobierno reconoce que Policía disparó y mató a universitario

• “Quieren culpar de todo a un policía. Lo peor es que se confirma que utilizan canicas para disparar contra manifestantes para después negar la responsabilidad del Gobierno. Quienes ordenaron disparar estas canicas son los verdaderos responsables y deben ser procesados por esto”, compartió el senador opositor Óscar Ortiz desde su cuenta de Twitter

Al cumplirse ayer una semana de la muerte del estudiante Jonathan Quispe, de la Universidad Pública de El Alto (Upea), durante las manifestaciones por mayor presupuesto, el ministro de Gobierno, Carlos Romero, reconoció que el disparo salió del arma de un policía.

Esta misma autoridad, hace pocos días, aseguró que Jonathan perdió la vida por acción de los propios manifestantes, a quienes sindicó de asesinos; luego (desde el Gobierno) se inculcó a quienes ingresaron a la casa donde se refugió el infortunado antes de perder la vida y finalmente se amenazó con juicios penales a quienes digan que el disparo vino de la Policía.

Finalmente, ayer, el mismo ministro pidió disculpas y afirmó: “Fuimos inducidos a un error” y se refirió a la canica de fibra

de vidrio, como un “proyectil atípico”.

Inmediatamente, la Policía presentó al subteniente Cristián Casanova Condori, como el “autor” del hecho, en consecuencia, la Fuerza Especial de Lucha Contra el Crimen (Felcc) deslindó responsabilidades y dijo que el uniformado actuó de forma “autónoma”. La Fiscalía determinó remitirlo a la justicia ordinaria.

“Este accionar es de su absoluta responsabilidad personal”, expresó la autoridad policial a tiempo de librar de responsabilidad a su institución.

En tanto, el fiscal general del Estado, Ramiro Guerrero dijo que “el Ministerio Público no va a encubrir absolutamente a nadie”.

Anunció que “en el día” se cumplirán con los trámites correspondientes para

que el policía sea procesado en la justicia ordinaria por la muerte del estudiante de la Carrera de Comunicación Social.

El senador opositor Óscar Ortiz, desde su cuenta de Twitter @OscarOrtizA expresó lo siguiente: “Quieren culpar de todo a un policía. Lo peor es que se confirma que utilizan canicas para disparar contra manifestantes para después negar la responsabilidad del Gobierno. Quienes ordenaron disparar estas canicas son los verdaderos responsables y deben ser procesados por esto”.

La abogada defensora de la familia de Jonathan, Paola Barriga, informó a **EL DIARIO** que “se está evaluando en detalle el informe oficial presentado, con el que se coincide en algunos aspectos”.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Ante masiva concurrencia de fieles

Cardenal Ticona celebró misa de Corpus Christi



CONSAGRACIÓN DEL CUERPO DE CRISTO, DURANTE LA MISA DE CORPUS CRISTI, CELEBRADA POR EL CARDENAL TORIBIO TICONA. FUE AYER EN LA PAZ.

Milenio

Fin de auge económico en Bolivia exige política

En una publicación auspiciada por la Fundación Milenio, la socióloga brasileña, Fernanda Wanderley, señaló que en un escenario del fin de la bonanza internacional con la caída de la demanda y los precios de las materias primas, se avizora en Bolivia desaceleración del crecimiento económico y de estancamiento o reversión de las mejoras sociales.

Wanderley presentó hace unas semanas un trabajo titulado: “Los avances sociales y laborales en el periodo de boom económico y los desafíos con el fin de la bonanza”, donde sostuvo que el principal factor es que incidirá en el probable empeoramiento del bienestar de la población.

Inf. Pág. 5, 1er. Cuerpo

Víctimas de “octubre negro” piden reunirse con Morales

Desde hace un mes que los familiares de las víctimas de “octubre negro” buscan reunirse con el presidente Evo Morales, a fin de conocer el estado del proceso de extradición de Gonzalo Sánchez de Lozada y Carlos Sánchez Berzaín, hace un mes remitieron una nota que hasta la fecha no fue contestada.

Una segunda carta fue enviada la semana pasada al canciller del Estado, Fernando Huanacuni en la que también pidieron una reunión para que se les explique

cuál fue el resultado de los tres exhortos suplicatorios que se entregaron al departamento de estado de Estados Unidos para la extradición de ambas exautoridades, están a la espera que en los próximos días tengan una respuesta.

“Se envió una carta a la presidencia hace un mes atrás y al parecer al presidente Evo Morales no le interesa este tema (...)”, dijo el dirigente.

Inf. Pág. 4, 1er. Cuerpo

Exigen renuncia de ministros

El Alto radicaliza medidas

La presentación de un Subteniente de Policía como el presunto autor material e intelectual de la muerte del universitario Jonathan Quispe Vila incrementó la tensión en el sistema universitario e instituciones de El Alto.

Durante una Asamblea Docente-Estudiantil de la Upea, efectuada de emergencia anoche, se aseguró que “el Gobierno pretende eludir su responsabilidad” y que los ministros de

Gobierno, Carlos Romero, y de Economía y Finanzas, Mario Guillén, deben renunciar.

El rector de la UPEA, Ricardo Nogales, al término de la Asamblea, declaró que la comunidad universitaria de El Alto y del país no renuncian a su exigencia de mayor presupuesto ni a su clamor de justicia por la muerte del estudiante.

Inf. Pág. 7, 1er. Cuerpo

Continúan represiones

Murieron 16 personas más en Nicaragua



PROTESTAS SE MASIFICAN, MIENTRAS QUE INCREMENTA EL NÚMERO DE MUERTOS.

La ministra de Salud de Nicaragua, Sonia Castro, confirmó que 16 personas murieron y otras 199 resultaron heridas entre el miércoles y la madrugada de ayer en el marco de las protestas registradas en diferentes puntos del país contra el Gobierno del presidente Daniel Ortega.

En diferentes centros de salud públicos y privados “se dio atención a 199 personas que resultaron lesionadas y también tene-

mos los 15 fallecidos”, señaló la ministra en una conferencia de prensa, junto a otros altos funcionarios públicos.

Esta es la segunda vez desde que estalló la crisis, el 18 de abril, que el gobierno de Ortega confirma una cifra de fallecidos en el marco de las protestas, en las que según organismo humanitarios los muertos rondan ya el centenar.

Inf. Pág. 7, 2do. Cuerpo

España

Rajoy a punto de ser cesado

La segunda moción de censura de esta legislatura se vota hoy poco antes del mediodía y su aprobación implica la investidura del secretario general del PSOE, Pedro Sánchez, como nuevo presidente del Gobierno, lo que a su vez conlleva la dimisión de Mariano Rajoy y de todos sus ministros.

El debate de la moción de censura se reanudará a las nueve de la mañana con la intervención de los dos últimos grupos parlamentarios: el socialista, representado por su portavoz, Margarita Robles, y el Popular, por boca de Rafael Hemando. A ambos, y especialmente al portavoz del PP, les dará réplica Pedro Sánchez.

Inf. Pág. 6, 2do. Cuerpo



MARIANO RAJOY, PRESIDENTE DE ESPAÑA.

Por un cupo en Copa Sudamericana

Bolívar cayó goleado

Bolívar retorna a La Paz con vergonzosa goleada propinada por San José en Oruro, por 4 a 0. Con goles de Didi y Jair Torrico en el segundo tiempo, San José encontró el camino hacia el éxito y venció a la Academia en encuentro de ida por el tercer puesto en el torneo Apertura.

El equipo orureño vapuleó a

la academia de Tembladerani que presentó una vez más, un errado esquema táctico y además que los jugadores no desplegaron todo su potencial por una aparente mala voluntad. Bolívar está en su peor momento en lo que va del año.

Inf. Suplemento Deportivo



SAN JOSÉ AHONDÓ LA CRISIS DE BOLÍVAR Y FESTEJÓ UNA MERCEDA GOLEADA.